
Percorso di Partecipazione 
“CER - Comunità Energetca a Russi”

Evento pubblico per le imprese
4 maggio 2023, ore 20.30

Giovedì 4 maggio 2023 alle ore 20.30, presso la Biblioteca Comunale di Russi, si è svolto un incontro
aperto  alle  imprese  e  alle  loro  associazioni  di  categoria  per  la  condivisione  del  percorso  di
partecipazione “CER – Comunità Energetca a Russi”.

Hanno partecipato all’evento 17 persone,  di  cui  2 femmine e 15 maschi,  oltre ai  referent e ai
promotori del progeto. 

La  serata  è  stata  condota  dal  facilitatore  Filippo  Ozzola  di  Poleis  con  il  contributo  di  Enrico
Castellari della Pubblica Assistenza di Russi (in qualità di capofla del progeto di partecipazione) e
dell’Assessore Alessandro Donat per il Comune di Russi. In collegamento da remoto ha partecipato
Mateo Roscio di Regalgrid, partner tecnico di progeto. 

Obiettivo  della  serata  era  la  condivisione  del  percorso  di  partecipazione  a  con  le  imprese  del
territorio, già sollecitate tramite precedent tavoli  di lavoro realizzat insieme alle associazioni  di
categoria  present nel  Comune di  Russi.  Obiettivo dell’evento è stato dunque quello  di  aprire  il



percorso  alle  realtà  imprenditoriali  locali,  fornendo  adeguate  risposte  tecnico-amministratve in
merito al tema delle CER, e promuovendo il  percorso di partecipazione fnanziato dalla Regione
Emilia-Romagna tramite il bando annuale di partecipazione. 
L’assessore Alessandro Donat ha aperto l’incontro fornendo ai partecipant le chiavi di letura per
inquadrare  le  volontà  dell’amministrazione  e  dei  soggetti promotori  del  progeto,  in  primis  la
Pubblica  Assistenza  di  Russi,  capofla  nella  candidatura  al  ai  bandi  regionali  partecipazione  e
costtuzione CER, quest’ultmo in atesa di fnanziamento. 
Filippo Ozzola ha presentato brevemente il contesto entro il quale il percorso di partecipazione si
inserisce, richiamando i valori ispiratvi del bando partecipazione e le attività già svolte dall’avvio del
percorso fno ad ora. 
È poi seguita una parte di presentazione degli esit di un questonario somministrato nelle scorse
settimane  ai  citadini  per  indagare  l’interesse  e  la  conoscenza  rispeto  ai  temi  delle  energie
rinnovabili e delle Comunità Energetche. Il questonario è stato somministrato in modalità digitale
ed era raggiungibile atraverso diversi canali. Principalmente è stata efetuata la distribuzione porta
a porta di una brochure informatva sul percorso contenente un QRcode collegato diretamente al
questonario;i  inoltre  la compilazione è stata promossa anche atraverso la pagina Faceboos del
Comune di Russi ed atraverso la condivisione del lins su WhatsApp. 
Queste azioni hanno portato alla compilazione (ad oggi) di 109 questonari. L’indagine online si è
confermata quale strumento utle al fne di creare un interesse verso il percorso e per raccogliere
dat di contesto da utlizzare nell’analisi di scenario e nella costruzione delle prossime attività. 
Dai dat è emerso un interesse condiviso per il tema della sostenibilità energetca, metendo in luce
l’atenzione agli  aspetti collettivi di lota alla povertà energetca e di incentvo all’uso di energie
rinnovabili. 



La serata ha previsto una parte più tecnica di approfondimento sulle Comunità Energetche (CER),
tenuta da Mateo Roscio, tecnico di Regalgrid, che ha toccato i seguent temii:

- Quadro normatvo a livello europeo e nazionale (ancora incompletoi: in atesa dell’ultmo
decreto diversi nodi non sono ancora sciolt);i

- Soggetti che  compongono  la  CERi:  produtori-consumatori  detti “prosumer”,  semplici
consumatori detti “consumer”, soggetti produtori che non consuma (residuali);i 

- Motvazioni di costtuzione e benefci per la comunità e per chi entra a far parte di una CER;i
- Incentvazionei: come funziona, a quanto ammonta, come viene distribuita;i
- Element critci della CER, in partcolare in funzione dell’area territoriale in funzione delle

cabine primarie di riferimento.

A questa parte di presentazione è seguita la possibilità per il pubblico di intervenire con rifessioni e
domande. Si sono toccat diversi temi, trai quali l’aspeto relatvo alla possibilità di portare in CER gli
impiant già  esistent,  o ancora tematche relatve alla  costtuzione delle  CER,  quali  ad esempio
l’asseto societario ideale, le modalità di ingresso e uscita dei soci, i detagli che possono contenere
statuto e regolamento. Altri intervent hanno riguardato i cost di gestone delle CER, afrontando gli
ambit relatvi all’ammontare delle spese e ai criteri di distribuzione, o ancora si sono afrontate
tematche relatve alla possibilità di costtuire comunità con impiant dislocat in Comuni limitrof. 
Durante lo  scambio  sono state sciolte  tute le  richieste,  facendo chiarezza sui  principali  aspetti
tecnici e amministratvi. Resta tutavia non defnito il quadro normatvo per attivare efettivamente
la  costtuzione  di  Comunità  Energetchei:  pertanto  si  è  deciso  di  riconvocare  un  evento  di
aggiornamento non appena il Governo emanerà i decret atuatvi che possano sciogliere tute le
zone d’ombra ancora present.
La  serata  si  è  conclusa  con un  ringraziamento  rivolto  ai  partecipant alle  22.30 circa,  e  con la
raccolta dei contatti degli imprenditori interessat a procedere con il percorso partecipatvo.


